

Nota del comité organizador

En el año 2000, recién iniciado el siglo, Jaume Puig, firmando como equipo editorial del tercer monográfico de GACETA SANITARIA con motivo de las Jornadas de la Asociación de Economía de la Salud, nos invitaba a disfrutar de las XX Jornadas AES en Palma de Mallorca los días 3-5 de mayo. Los mismos días, 11 años después, toca al comité organizador escribir esta nota que abre el monográfico que tenéis en vuestras manos.

Cuando recibí el SMS en mi móvil no daba crédito. ¿Organizar las Jornadas de AES?, ¿otra vez? Casi rompo las teclas mientras respondía:

#cómo se t ocurre pnsar q pdemos volver a hcerlo#
La respuesta volvía casi tan rápido como mi mensaje viajaba:
#Yes, we can, psalo!!!#

Y aquí estamos 11 años después. Algunos de los que estuvimos en aquella aventura repetimos. Otros nos han dejado. Caterina, te recordamos especialmente en estas fechas, y, afortunadamente, el recambio existe y está empujando con una vitalidad incansable y con ideas y ánimos renovados.

De fechas y lugares

También este año hay que hacer mención de las fechas elegidas y de la sede de las Jornadas. Han pasado poco más de 10 meses de las exitosas Jornadas de Valencia del año pasado, y en esto tienen mucho que ver las recomendaciones del “consejo de sabios” de AES, que nos recomendaron tener en el horizonte la fecha de las próximas elecciones autonómicas y municipales. Cada 4 años las Jornadas de AES tienen esta particularidad que hay que tener en cuenta y el consenso se resume en la frase “mejor hacerlo antes de..., que no después de...”. Además, Palma como destino turístico nos ofrece más ventajas para este tipo de actividades a principio de temporada. La sede requiere mención especial. Es la primera vez que vamos a convivir durante 4 días en un hospital. El nuevo hospital de referencia de las Illes Balears dispone de unas instalaciones que permiten la realización de este tipo de eventos y en las que esperamos que os sintáis a gusto. Debemos reconocer las facilidades que hemos obtenido de los responsables del hospital, quienes han sido tremendamente cordiales con nuestras peticiones y han puesto a nuestra disposición todo lo que tienen.

Y qué decir de Palma. Esperamos que en estos días que paséis entre nosotros os dé tiempo de disfrutar de los encantos de nuestra ciudad y, si podéis alargar vuestra estancia unos días más, disfrutéis también de las maravillas de la isla.

El programa científico

La fuerza de las Jornadas de AES es su programa científico, precisamente porque es capaz de responder a lo que debe ser: rigor, independencia, exigencia y compromiso. Os aseguramos que el trabajo realizado por el comité científico se ha enmarcado en este escenario y además se ha complementado con el buen rollo, la comunicación

fluida y el diálogo que han definido las relaciones entre los 2 comités.

Las Jornadas giran en torno al lema “Sostenibilidad y bienestar: reflexiones sobre el futuro de las políticas sanitarias”, y, como firmamos en el programa los 2 comités, la elección del mismo no es casual. A pesar de que la realidad de la crisis manda, pretendemos crear a lo largo de las Jornadas un espacio de reflexión y debate que apunte al futuro con espíritu constructivo.

El programa de las Jornadas tiene unas mesas plenarias y de ponencias con un claro perfil “top-ten” que seguro satisfará las expectativas de los asistentes. Ponentes a los que hay que agradecer su predisposición y disponibilidad a participar en nuestras Jornadas.

Queremos hacer mención especial de las mesas de comunicaciones y de pósteres que os presentamos en este monográfico. Tras el proceso de revisión realizado por el comité científico, publicamos 112 comunicaciones orales y 94 pósteres. Estos 206 trabajos contrastan con los 79 que recogía el monográfico del año 2000. ¡Cómo nos gusta poder decir que hemos crecido un 157%!

De barreras levantadas y derribadas

De las que hemos levantado, ya hemos insinuado algo al hablar del comité científico. Siguiendo la doctrina AES, el comité científico se ha mantenido al margen de toda la gestión de patrocinio que ha realizado el comité organizador. Hemos transmitido sugerencias e ideas pero se ha respetado la independencia del comité científico a la hora de elaborar el programa. Es de agradecer que los patrocinadores hayan entendido la práctica de AES en este sentido y que hayan aceptado las reglas del juego dándonos su apoyo, sin el cual difícilmente podríamos estar escribiendo estas líneas.

De las que hemos intentado derribar, esperamos que todos los socios de AES puedan encontrar en las Jornadas su espacio, tanto desde el punto de vista de sus inquietudes científicas como de sus expectativas laborales e incluso sociales. Hemos tocado muchas puertas y casi todas se han abierto. Así, por ejemplo, por primera vez hemos logrado que las Jornadas puedan otorgar créditos de libre configuración para alumnos de la Universidad de las Illes Balears, haciendo cantera y promocionando la asistencia de los que pueden llegar a ser jóvenes promesas de la economía de la salud. Siguiendo la estela de años anteriores ofrecemos en el programa mesas para aquellos colectivos minoritarios dentro de AES. Y también daremos cabida a la iniciativa de la Asociación de Creación de Grupos de Interés. Hemos querido seguir potenciando la asistencia de los que residen en el extranjero, tanto de españoles que viven y trabajan fuera como de las personas que habitualmente se desplazan desde Argentina, Uruguay, Costa Rica, Portugal, Cuba, Reino Unido, Holanda, Italia, etc. También se nos han abierto las puertas de las administraciones públicas, apoyándonos en la organización.

De agradecimientos

En realidad todo este texto no ha sido más que una excusa para ir agradeciendo cosas. Primero a la Junta de AES por confiar en

nosotros a la hora de organizar las Jornadas. Después al comité científico por las horas robadas. A los ponentes por sus ganas de destilar ciencia entre nosotros. A los investigadores que han enviado sus trabajos por elegir las Jornadas como plataforma para presentarse. A los patrocinadores por su apoyo incondicional. A Suport Serveis por hacer que hasta las cosas difíciles parecieran fáciles. A las personas del comité organizador por todo lo que han tenido que sufrir y soportar. Y, finalmente, a todos vosotros que

estáis leyendo estas líneas por habernos apoyado con vuestra presencia en estas Jornadas.

Y acabamos adaptando una cita de Hessel a nuestra realidad: a pesar de que la historia da pocos ejemplos de sacar lecciones de la propia historia, esperamos haber aprendido y que estas Jornadas puedan mejorar los recuerdos que quedan de las anteriores.

El Comité Organizador